

Voir clair sur les récentes élections au Cameroun

Le projet C

Un collectif citoyen s'est constitué sous le vocable Projet C. Ce collectif a poussé aux inscriptions sur les listes électorale, incité les gens à se parler et surtout **organisé une surveillance électorale** concentrée sur 18 départements (sur 58 au total) **représentant 80 % du corps électoral** et ils ont eu tous les résultats sur ces départements!

Résultats:

Il a fallu attendre 2 semaines pour avoir la publication des résultats officiels ce qui est un peu curieux...

Surtout **les résultats** sérieusement compilés par le collectif, **même en additionnant les 20 % des départements manquants supposés attribués totalement à Paul BIYA**, montrent clairement que **Bakary TCHIROMA a eu une victoire nette...**

Quelle stratégie adopter aujourd'hui?

Comment éviter les violences au Cameroun ! ? Concernant la manifestation avant la proclamation, on parle de 200 arrestations. En fait il y en a eu plutôt dans les 2000 et elles continuent...

Aujourd'hui prudence, les gens ne veulent tout simplement pas être tués ! En 2018 **Maurice Kamto** candidat avait été arrêté et **a fait neuf mois de prison**, et certains de ces partisans sont encore en prison !

A noter que **Bakary TCHIROMA**, comme figure assez exceptionnelle **a réussi son positionnement en tant que « candidat unitaire ».**

Cette unité que **les ivoiriens** ne savent pas faire, les Camerounais l'ont fait...Ils ont franchi les barrières ethniques. A noter également qu'au **Quartier général de l'armée ...60 % ont voté aussi pour le candidat unitaire.**

Au niveau couverture médias : **TV5 a été plus fiable** sur le rendu rendu compte que France 24, car les médias français sont très prudents dans leur neutralité sur ces élections. On peut comprendre, mais attention, il vaut quand même mieux, dans le moyen et long terme, **être du côté du peuple...**

Concernant Paul BIYA,

C'est un peu comme dans le cas de Bouteflika. Il est à **92 ans déjà très âgé** et de toute évidence **a perdu un certain nombre d'éléments de discernement!**

Cf cet enregistrement d'une prestation lors d'une conférence d'il y a déjà un certain nombre d'années (2022) où il pose la question « je dois me lever mais pourquoi faire ? (Comme l'attestent les micros qui n'étaient pas coupés ...)»

Comparaison avec la Côte d'Ivoire:

Curieusement, les gens sur **les médias paraissaient plus inquiets pour la Côte d'Ivoire que pour le Cameroun !?**

Or il ya une différence fondamentale entre les **Présidents OUATTARA et BIYA**: le premier gouverne effectivement son pays mais pas l'autre, car il faut avoir le pouvoir pour gouverner...En ce qui concerne OUATTARA le système fonctionne et va continuer se développer ...**ce qui n'est pas du tout le cas pour le Cameroun :**

Depuis 2018, il n'y a pratiquement plus eu aucun Conseil des ministres. Depuis cette époque **BIYA a fait une « délégation de signature -élargie » au secrétaire General Ferdinand NGOH NGOH** . Comme il fallait quelqu'un ayant une certaine neutralité, on a mis une personne avec un profil assez modeste.

En fait, **celui-ci a vraiment noyauté depuis cette date l'Etat à tous niveaux...de la DGRE** (renseignements généraux) jusque'à la gendarmerie. Devenu un ministre très puissant, il est très vraisemblable qu' il veuille prendre le pouvoir effectif, qu'il exerce déjà...

Les résultats de cette stagnation c'est qu'il y a 20 ans, le Cameroun et la Côte d'Ivoire étaient à peu près au même niveau or aujourd'hui le PIB du Cameroun est inférieur de 40 % à celui de la Côte d'Ivoire.

Cela alors que le **potentiel du Cameroun pourrait être impressionnant**, pour cela on peut se référer aux « **100 mesures pour le Cameroun** » du Professeur Jokung **NGENA** qui sont tout à fait édifiantes sur le potentiel réaliste du pays.

Retrouvez dessous **le lien sur ces propositions dont la lecture est recommandée à tous**, car ce plan pourrait être généralisé à beaucoup d'autres pays africains!



Déjeuner GIAF au Père Tranquille du 7/11/25